

El Vaciamiento del IPP: La Caja Vacía.

Líido Ramírez (ULA-Trujillo)

Basados en el Boletín de Tesorería del IPP No. 2 del mes de enero de 2004 y en el informe al Taller del 17-09-04 con información al 13-09-04, se elabora la Tabla 1.-

**Tabla1.- BALANCE DE LA GESTIÓN BONUCCI DEL IPP-APULA
CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2.003-SEPTIEMBRE 2.004**

Concepto	Año 2.003 (Bs.) (1)	Año.2004 (Bs.) (2)	Diferencia (Bs.) (2-1)
Debemos	2.599.345.925	3.065.689.597	466.348.672
Nos Deben	2.742.792.586	382.627.000*	-2.360.165.586
Tenemos	3.295.728.142.	3.986.576.586**	690.848.444***
Quedaría después de pagar	3.439.174.804	920.886.989***	-2.518.287.815

* Al mes de agosto ** incluye lo que nos deben. ***Factores de corrección: Según información enviada al Foro, pagando lo que se debe, quedarían solamente Bs. 400.000.000 para salud.

De acuerdo a la Tabla 1., para el 2003 la botija estaba llena, pero con respecto al 2004 las diferencias son tan claras, que no hace falta ni comentarlas, el lector puede sacar sus propias conclusiones. De ella, también, se infiere que la ULA canceló sus deudas con el IPP y solamente faltan por pagar los descuentos y demás aportes que aún no se han producido, lo cual se confirma cuando en una comunicación enviada al Foroprofesoral se apunta que "... el dinero alcanza para pagar el déficit de octubre, luego, ¿con qué cubrimos Noviembre y Diciembre? Pero, además, tradicionalmente la ULA no paga oportunamente los aportes de Enero, Febrero y Marzo. Para estos meses siempre dejábamos una cantidad como holgura.”.

El asunto, no es que, la ULA no paga, sino que, no le debe al IPP, no tiene cuentas pendientes de importancia (ver línea en rojo); al tiempo que, el IPP no tiene como afrontar el déficit de Bs. 500.000.000 mensuales solo para el HCM. Sin embargo, se pretende abiertamente, culpar al anterior Equipo Rectoral cuando en el Apula Informa No. 17 de la Nueva Época, se dice: "... también hay que señalar que las nuevas autoridades universitarias, a diferencia de las anteriores, han expresado un gran interés por resolver este tema"... , o, subrepticamente, a la ULA cuando se dice que: ... “no paga en el primer

trimestre del año” y, desde ahí, se culpará al gobierno nacional, ensayando un canto de sirena que satisface a un sector del profesorado. Y, uno se pregunta, ¿Por qué no asumen la responsabilidad de estas crisis cíclicas del IPP?

¿Cuál es la expresión del vaciamiento?, no se tiene disponibilidad y no se tienen cuentas por cobrar. La Caja está Vacía ¿Cual es la salida que proponen? Una, desmejorada, chimba como dirían los vecinos, “Nueva Política de Salud”.

Uno se pregunta, ¿acaso, esto no era visible en el mes de marzo?, ¿por qué no se alertó acerca de esta situación financiera que toca algo tan esencial como es la salud del profesor y su familia? Como venimos diciendo: **para el mes de marzo, el endeudamiento crecía a pasos agigantados; sin embargo; ocultaron esta situación, a sabiendas de que el presupuesto 2004 del IPP no avizoraba nuevos ingresos.**

¿El paquete Bonucci será aprobado en asamblea general de profesores? No lo creo

Ratificamos lo que venimos diciendo, información más amplia es necesaria, para un análisis más exhaustivo de este vaciamiento y, para tomar medidas que puedan evitar, definitivamente, estas crisis cíclicas del servicio de salud del IPP. Crisis sin responsables, esto también debe terminar.

Ratificamos que,

- 1.-El IPP, debe tener su gestión separada de APULA.
- 2.-Elegir directamente sus autoridades, con revocación de mandato y rendición de cuentas anual.
- 3.- El profesor debe asumir, democráticamente, el control de sus servicios de salud y previsión social y, en tal sentido, se debe elegir la contraloría social del IPP.

Para salir de la crisis

- 1).-El Prof. Bonucci debe renunciar al IPP o al Vicerrectorado Administrativo, no puede conservar los dos cargos.
- 2).- Formación de una Comisión Plural Administradora del IPP.
- 3).- Formación de una Comisión Plural Investigadora del IPP.

En ambas comisiones, distintas en su composición, no pueden participar ninguno de los actuales responsables de la conducción del IPP.

- 4).- Destapar la caja negra del IPP.